• Land Hochschule Augsburg University of Applied Sciences





Kommen und Gehen

Vorbereitung

Da durch den dreisemestrigen
International Business and Finance Master
die Entscheidung für das
Auslandssemester bereits in der dritten
Woche fallen musste, ging die
Organisation schnell. Durch den Brexit
beeinflusst war man als
Austauschstudierender nur, wenn man
länger als 6 Monate in Schottland
verweilen wollte. Das Trimester an der
Napier University geht allerdings nur fünf
Monate von daher stellte der Brexit kein
Problem da. Für einen Aufenthalt länger
als sechs Monate hätte man ein
Studentenvisa beantragen müssen.

Anreise

Da mein Auslandssemester virtuell stattfand und mein Flug einen Tag vor der Anreise abgesagt wurde kann ich hier nur theoretische Information liefern. Die Anreise nach Edinburgh kostet circa 120 Euro. Die Flüge starten täglich von München und dauern zwei bis drei Stunden. In Edinburgh angekommen bot die University an ein Taxi zu organisieren,

welches einen direkt zur eigenen Wohnung brachte. Kosten wären dafür keine entstanden.

Wohnung und Unterbringung

Ich hatte mich für den Aufenthalt im Studentenwohnheim Bainfield entschieden. Um sich eine Wohnung für den Semester Zeitraum zu sichern musste man 500 Pounds überweisen. Danach konnte man sich auswählen, welche Art von Wohnung man präferierte. Es gab 4er und 8er Wohnräume. Der Mietzeitraum erstreckte sich über sechs Monate. Die Miete musste alle zwei Monate bezahlt werden. Insgesamt betrug die Miete 3.289.50 Pounds inklusive 500 Pounds Vorauszahlung. Das entspricht 21.93 Pounds pro Tag. Alle nötigen Gebrauchsgegenstände sind vorhanden. Bettlaken und Bettbezug können für eine Fee von 30 Pounds für den Aufenthaltszeitraum geliehen werden.

Semesterdauer

Das Semester dauerte vom 18. Januar 2021 – 15. Mai 2021. Die Einschreibung an der Napier University verlief problemfrei und unkompliziert. Da das komplette Semester virtuell war, war diese Dauer perfekt für mich. Das erste Mastersemester endete am 17. Januar 2021 an der Hochschule Augsburg. Am 18. Januar starte das virtuelle Auslandssemester mit einer Introduction Week, bei der die Basics geklärt wurden, wie beispielsweise das Semester und die Klausuren ablaufen werden. Ein Beginn zum Juni 2021 wäre auch möglich gewesen. Da das Auslandssemester Mitte Mai endete ergab sich für mich persönlich die Möglichkeit noch ein Praktikum zwischen dem zweiten und dritten Semester einzuschieben. Aber auch Semesterferien von vier Monaten wären möglich gewesen.



Online Vorlesungen

Module

Der grundsätzliche Modulaufbau an der Napier University sieht eine klassische Vorlesung mit 1,5 Stunden Frontalunterricht und einer anschließenden Tutorial Stunde vor, dabei werden gelernte Inhalte vertieft. Dieses System fand ich sehr gut, da man sich mit den Inhalten gleich vertraut machte. Ich belegte die Module International Marketing, Management of Financial Institutions und Global Financial Markets. Die Tutorials waren stets live. Zwei der drei Vorlesungen war online abrufbar, wohingegen Management of Financial Institutions live abgehalten wurde.

Sonstiges Wissenswertes

Meiner Erfahrung nach läuft die Kommunikation mit der Napier University sehr gut. Sowohl auf E-Mails als auch über einen University eigenen WhatsApp Kontakt kann innerhalb von einem Tag mit einer Antwort gerechnet werden. Das hat die Organisation deutlich vereinfacht.

Die Online Klausuren dauerten vier Stunden. Dabei musste man zwischen 2000 und 3000 Wörter schreiben. Präsenzklausuren hingegen dauern zwei Stunden und sind vom Umfang her ähnlich.